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VERBALE N.11: INCONTRO DEL 02 MAGGIO 2013 ORE 15.30 – BIBLIOTECA SEZ. DI FRANCESISITICA 

DEL DIP. DI LETTERE, LINGUE, ARTI, ITALIAN. E CULTURE COMP.  – MINUTA VERBALE - APQ 

 

Ruolo Nominativo Presente 
Assente 

giustificato 

Assente 
non 

giustificato 
Coordinatore prof. L. Angelini X   

prof.ssa M.T. Jacquet X   
prof. L. Palmieri   X 
prof.ssa M. Costabile X   
prof. G. De Mastro  X  
prof. E. Maiorano   X 
prof. G. Elia  X    
prof. A. Iannarelli  X  
dott.ssa A.M. D’Uggento X   
dott. M. Iaquinta X   

Componente 

dott. G. E. Macchia X   
D.A.R.D.R.E. Dott.ssa P. Amati X    

Dott.ssa C. Caruso X   
Dott. V. Fiorentino  X  

C.S.I. 

Dott. R. Kudlika  X  
Dott.ssa L. Mincuzzi   X  
Dott.ssa G. Falco X   

Area Percorsi 
di Qualità 

Dott. D. Pellerano 
(segretario verbalizzante) 

X   

 

 

Ordine del giorno: 
 
- Comunicazioni; 

1. Approvazione verbali; 
2. Stato del processo SUA-CDS; 
3. Rapporto di Riesame: scheda di valutazione; 
4. Varie ed eventuali. 

 
Alle ore 16.00 verificata la presenza del numero legale dei componenti il Coordinatore dichiara 
aperta la seduta. 
 
Comunicazioni 
Il coordinatore comunica che: 

Ø  è stato sottoscritto il Decreto Pettorale n. 1792 di Costituzione del Presidio della Qualità di 
Ateneo. Questo è strutturato in un Polo centrale, i cui componenti sono i medesimi già 
nominati con il precedente decreto, ed in cinque Presidi di Macroarea, i cui componenti 
sono stati deliberati dal Senato accademico e dal Direttore generale; 

Ø  sono state avviate le procedure per l’elezione dei Presidenti dei CdS; 
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Ø  il prof. Angelini non è più delegato all’orientamento, è stata nominata la prof.ssa Musti; 
 
Comunicazioni provenienti dalla Facoltà di Medicina e inoltrate al ministero: 
Prima nota del 20 aprile: impossibilità di inserimento della Facoltà come struttura didattica di 
riferimento nella SUA; 
Seconda nota del 29 aprile: non è possibile inserire i nomi dei docenti per i corsi omologhi di 
Fisioterapia, Infermieristica, Logopedia, Ostetricia e Tecniche della prevenzione nell’ambiente e 
nei luoghi di lavoro. Il documento sottolinea che tale “problematica è diversa da quella concernente 
l’esistenza di una sola scheda SUA-CdS per ciascuno dei corsi a prescindere dal numero di sedi.” 
Richiesta di chiarimenti proveniente dal Dipartimento di Scienze politiche:  

1. insegnamento a moduli, i moduli appartengono a settori disciplinari diversi e sono stati 
inquadrati in ambiti diversi l’uno caratterizzante e l’altro affine. Sulla “plausibilità di questa 
articolazione dal punto di vista amministrativo” né il prof. Tanucci né il prof. Gola hanno 
certezze; 

2. corsi triennali con più di 20 esami di cui 2/3 sono a scelta dello studente per complessivi 
12/18 cfu distribuiti su 2/3 anni. Ai fini del conteggio dei 20 esami previsto dall’art.4 co.2 del 
DM 16 marzo, vanno essi conteggiati? “In caso negativo saremmo costretti a modificare 
l’offerta del 3° anno prevedendo la trasformazione dell’esame a scelta del 3° anno in “attività 
formative a scelta” o altra soluzione da individuare. A questo proposito il coordinatore ritiene 
che, al fine del conteggio delle 20 prove, la collocazione sia influente e vadano, invece, 
seguite le linee guida ministeriali del 2007. 

La dott.ssa Amati comunica che dal CUN è arrivato un sollecito per la chiusura e l’invio dei RAD 
per i quali sono pervenuti dei rilievi dal CUN.  
 
Su indicazione del dott. Macchia, il coordinatore comunica alla dott.ssa Amati che sul sito MIUR 
sono presenti schede del riesame con denominazioni e contenuti scambiati per determinati CdS. 
Poiché la dott.ssa Amati ritiene di essere certa di aver inviato correttamente la documentazione e, 
comunque, di non poter far nulla in proposito, il coordinatore propone di avvertire il CINECA di 
provvedere di conseguenza.   
 
Alle ore 16.30 sopraggiunge il prof. Elia e la dott.ssa Amati si allontana. 
 
La dott.ssa Caruso comunica che fino al 30 aprile sono stati effettuati tutti gli upload necessari dei 
CdS, tranne quello del Dipartimento Ionico, ma erano pieni di errori da correggere. Per risolvere il 
problema dell’inserimento dei dati su Esse3, la dottoressa ha pensato di organizzare presso il 
Dipartimento di Informatica, chiedendo la disponibilità di un’aula attrezzata al Direttore, una seduta 
di inserimento collettivo dei dati da parte dei referenti esse3 con il supporto di collaboratori del CSI 
 
 
1 - Approvazione verbali 

Si decide di rinviare questo punto all’o.d.g. 

 
2 - Stato del processo SUA-CDS 

I presenti esaminano e discutono lo stato del processo SUA CdS. 

Documentazione relativa alla compilazione della SUA di Ateneo che devono essere approvati dal 
Senato accademico e dal Consiglio di Amministrazione:  
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Ø  il Regolamento per la determinazione delle tasse e contributi universitari: l’ultimo approvato è 
quello dell’a.a. 2012/2013, pertanto è l’unico che può essere indicato nella SUA ed è stato 
pubblicato sul sito del Polo Centrale del Presidio;  

Ø  L’organigramma d’Ateneo è presentato dai dott.ri D’Uggento, Iaquinta e Macchia: si precisa 
che nello statuto l’organo amministrativo direttivo è denominato “Direttore generale”. La 
proposta di inserimento della “Struttura permanente di performance” non è approvata perché 
non si tratta di Organo dell’ Ateneo. Viene approvato con l’indicazione del Presidio della 
qualità inserito nell’elenco degli Organi d’Ateneo. 

Ø  Mancano per le strutture dipartimentali di Ateneo gli organigrammi del Dipartimento di Sanità 
e di Risorse finanziarie, pertanto il Presidio delibera di sollecitare tali invii. 

Ø  Il documento sulla Assicurazione della Qualità di Ateneo presentato dalla prof.ssa Jacquet, è 
distribuito in cartaceo e sarà inviato in prima bozza domani stesso e concluso al più presto ai 
fini dell’approvazione definitiva entro la prossima riunione. 

Ø  Il documento di sostenibilità economico finanziaria è presentato dai dott.ri D’Uggento, 
Iaquinta e Macchia: rispecchia l’impianto discusso nella giornata di approfondimento con il 
prof. Muzio Gola. Poiché dalla stima approssimata dei docenti a regime (2016) si evince che 
possono insorgere problemi il Presidio decide di inserire nel documento alcune modifiche ed  
una serie di indicazioni esplicative:  

• Riepilogo assunti 2013 nell’ambito punti organico;  

• Tabella 1 eliminare ultima colonna  

• Tabella 3, previsione docenti in assenza di punti organico; 

• Inserire che è in previsione l’assunzione di ricercatori; 

• Di ancor più complicata previsione è la numerosità degli studenti al 2016, ai fini del 
calcolo del fattore W, pertanto il prof. Elia propone l’inserimento dell’indicazione “nel 
rispetto della numerosità dei corsi” ed in assenza di modifiche alla programmazione 
locale degli accessi; 

• La volontà del Presidio di effettuare una verifica dei settori in relazione ai cfu ed la 
numero dei docenti a regime; 

• Indicare che tali dati potrebbero risultare sottostimati di circa il 5%, perché non si 
conosce il numero esatto dei docenti in quiescenza al 2016. 

La prof.ssa Costabile chiede di non inserire l’ultima tabella con i settori disciplinari perché la reputa 
fuorviante; 

L’indicazione conclusiva del Presidio è che il piano dell’offerta, pur essendo stato già da tempo 
avviato un processo di riduzione,  è ancora da razionalizzare nei prossimi anni, a partire dal 2014-
2015, in particolare laddove non pervenissero un numero sufficiente di punti organico. Secondo il 
Presidio tale scelta è opportuna sia al fine di attenerci ai principi enunciati come obiettivi di qualità 
e sia perché dobbiamo cambiare mentalità ed investire molto nella ricerca, se non vogliamo essere 
inserite fra le cosiddette “Università di formazione”.  

In quest’ottica sarebbe opportuno anche qualificare l’offerta puntando all’eccellenza qualitativa dei 
corsi di studio e razionalizzandola anche in ordine alla duplicazione di profili simili e sovrapponibili. 
 
3 - Rapporto di Riesame: scheda di valutazione 
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Si decide di rinviare questo punto all’o.d.g. 
 
4 - Varie ed eventuali 
 
La prossima riunione è fissata per giovedì 9 maggio alle ore 15, il luogo sarà notificato nella 
convocazione. 
 
Null’altro essendoci da discutere la riunione si chiude alle ore 19,00. 
 
Bari, 02 maggio 2013 
 
L.C.S. 
il Coordinatore: prof. L. Angelini 
il Verbalizzante: dott. Domenico Pellerano 


